

José

Versículos de Estudio

Génesis 30:23 Nace José; Génesis 37 José es vendido por sus hermanos; Génesis 39 José en la casa de Potifar; Génesis 40 y 41 José interpreta los sueños; Génesis 42 al 47 José se encuentra con sus hermanos; Génesis 50 Muerte de Jacob y José.

Bosquejo

José fue el hijo de Jacob, y nieto de Abraham, era el más querido por su padre.

Cuando tenía 17 años, su padre le regaló una túnica colorida, haciendo que sus hermanos le envidien aún más.

Dios le dio a José un sueño, donde el manajo que José estaba atando se levantaba y estaba derecho, y los manajos de sus hermanos estaban alrededor y se inclinaban al suyo.

Tuvo un segundo sueño en el que el Sol, la Luna y 11 estrellas se inclinaban ante él. Se lo contó sus hermanos y a su padre y éste le reprendió diciendo: ¿Acaso vendremos yo, tu madre y tus hermanos a postrarnos en tierra delante de ti? Sus hermanos le tenían mucha envidia, pero su padre meditaba en esto.

Un día sus hermanos fueron a apacentar ovejas, Jacob envió a José a ver qué hacían sus hermanos, ellos al verlo de lejos, tramaron un plan para matarlo y echarlo en un pozo, pero Rubén se negó, así que cuando llegó le quitaron su túnica y lo echaron al pozo. Mientras comían vieron pasar una caravana que iba a Egipto, así que decidieron venderlo como esclavo por 20 monedas de plata.

Tomaron la túnica de José la rasgaron, la mancharon con sangre de un cabrito, y se la llevaron a su padre. Este al verlo lloró, y guardó luto muchos días pensando que una bestia lo había matado.

Mientras tanto José era vendido a un oficial de Faraón llamado Potifar. Pero Jehová estaba con él, y le ayudaba en todo lo que José hacía. Su amo Potifar se daba cuenta de eso así que lo hizo mayordomo de su casa para que administrase todo lo que tenía, la bendición de Jehová estaba sobre todo lo que hacía, así que Potifar no se preocupaba por nada.

Como José era muy apuesto, la esposa de Potifar quería estar con él, pero él siempre le decía que no, porque no podía pecar contra Dios. Así que un día la esposa de Potifar, le tendió una trampa, acusando a José de querer hacerle daño, al enterarse de eso Potifar mandó a José a la cárcel.

Pero Jehová estaba con José e hizo que hallara gracia en los ojos del carcelero, éste le encargó el cuidado de todo, y Dios ayudaba a José haciendo que todo le saliera bien.

Algún tiempo después, el copero y el panadero de Faraón fueron enviados a prisión. Una noche tuvieron cada uno su sueño y estuvieron preocupados. José les preguntó por qué estaban tristes. Ellos le contaron sus sueños

El copero soñó que veía una planta de uvas, que tenía 3 ramas, y tomaba las uvas y las exprimía en la copa y se la daba a Faraón. José le explicó que en 3 días le perdonará y te devolverá tu cargo. Y que cuando eso suceda, le ayude a salir de prisión.

El panadero soñó que tenía tres canastas de pan, pero las aves venían a comérselos. José le explicó que dentro de 3 días el rey mandará que te cuelguen de un árbol.

Tres días después el rey de Egipto celebraba su cumpleaños, y en la fiesta mandó a sacar al jefe de los coperos y al jefe de los panaderos, cumpliéndose lo que José les había dicho. Pero el jefe de los coperos se olvidó completamente de José.

Dos años después el rey de Egipto tuvo dos sueños, en el primero, 7 vacas gordas salían del río, y luego salieron 7 vacas flacas que se comieron a las gordas. En el segundo de un tallo brotaron 7 espigas verdes luego brotaron otras 7 espigas marchitas que se tragaron a las verdes.

Faraón llamó a los sabios de Egipto, pero ninguno pudo decirle el significado de los sueños. En ese momento, el copero se acordó de José y le contó a Faraón que él podría interpretar el sueño. El rey mandó llamar a José

José aclaró que no era por su poder, sino de Dios y le explicó que los dos sueños son uno solo. Las 7 vacas gordas y las 7 espigas verdes son 7 años de abundancia, y las 7 vacas flacas y las 7 espigas marchitas son 7 años de hambre.

También le sugirió que ponga a alguien sabio a cargo del país que almacene la comida en los años de abundancia. El faraón nombró a José como gobernador de todo Egipto.

José tenía 30 años cuando comenzó a gobernar, tuvo 2 hijos Efraín y Manasés, en esos 7 años de abundancia almacenó tanto trigo que no pudo contarlo todo, luego vinieron los 7 años de escasez, entonces la gente de todos los países que querían comida iba donde José para comprar trigo.

Cuando Jacob supo que había trigo en Egipto, envió a sus 10 hijos a comprarlo, no envió a Benjamín. Cuando llegaron a Egipto se inclinaron ante José, él los reconoció, pero ellos no.

José tuvo un plan, los acusó de ser espías, y los interrogó, cuando le contaron que tenían un hermano menor, les ordenó que lo trajeran, pero que uno se quedaría preso.

Los hermanos se decían entre ellos: Estamos recibiendo este castigo por lo que le hicimos a José. Ellos no sabían que José les podía entender, así que José se apartó y lloró. Luego les ordenó a sus siervos que llenen sus bolsas de trigo y que metan en ellas el dinero que pagaron.

Los hermanos regresaron y le dijeron a su padre que debían regresar con Benjamín para recuperar a Simeón que estaba preso, pero Jacob se negó. También se dieron cuenta que el dinero estaba en sus bolsas y se asustaron, aún más.

Pasados varios días, cuando se acabó la comida que trajeron Jacob les pidió que vayan a comprar más, Rubén se hizo responsable de Benjamín, y Jacob, sin más remedio, accedió. Los envió con muchos regalos para el rey, además del doble de dinero para pagar la comida anterior.

José, al ver que sus hermanos se acercaban, encargó que los llevaran a su casa y preparen un almuerzo, cuando llegó José le ofrecieron los regalos, José les preguntó si su padre vivía, vio a Benjamín, y se emocionó tanto que se fue a su cuarto a llorar, más calmado regreso para comer, José se sentó aparte y ordenó a sus hermanos en orden de mayor a menor, haciendo que ellos se quedaran asombrados.

Más tarde ordenó que llenaran los sacos con alimentos, que les pusieran el dinero, y que en la bolsa de Benjamín pusieran su copa de plata.

Al amanecer los hermanos partieron, al poco tiempo José le ordenó a su mayordomo que los detuviera acusándoles de robar su copa y los regresara al palacio.

Como a Benjamín le encontraron la copa, José ordenó que se quede como esclavo y los demás se vayan. Judá le explicó que no podía regresar sin su hermano, y se ofreció a ser su esclavo para que Benjamín sea libre.

José al ver la reacción de sus hermanos, ordenó a sus siervos que salieran de allí, y les dijo la verdad a sus hermanos.

Tanto gusto le dio al rey de saber que los hermanos de José estaban en Egipto, que dijo a José regresen a Canaán y traigan a toda su familia, y que les daría las mejores tierras de Egipto para que vivan allí.

Cuando regresaron le contaron a Jacob que José estaba vivo, y que era el gobernador de todo Egipto. Jacob casi se desmayó, pero al ver las carretas que José había enviado de Egipto dijo convencido: ¡Mi hijo José está vivo!, ¡Iré a verlo antes de que me muera!

Vivieron todos en Gozen, y no les faltó alimento, José murió a la edad de 110 años.

Temas

Dios nos ha llamado y tiene planes de bien y no de mal para darnos el fin que esperamos.

A los que amamos a Dios todas las cosas nos ayudan a bien.

Dios ha prometido que no nos dejará ni nos desamparará, que estará con nosotros a dondequiera que vayamos.

Nuestra fe es la que vence al mundo.

Aunque hayan aflicciones o problemas en Cristo somos más que vencedores.

Todo lo que hacemos siempre prospera y somos de bendición en el lugar que estamos.

Dios nos ha dado sabiduría y toda la solución a cualquier problema está en Él, en su palabra.

Dios es nuestro proveedor y nuestro pastor, nada nos faltará.

José

Versículos para Memorizar

None

Ejercicios Espirituales

- ...porque Dios ayudaba a José y hacía que todo le saliera bien.
- Génesis 39:23
- Dios tiene planes de bien para mí.
- Todo lo que hago me sale bien.
- Dios está conmigo a dondequiera que voy.
- Jehová es mi pastor y nada me faltará.
- ¿Por qué los hermanos de José le tenían envidia?
- ¿Por qué a José todo le salía bien?
- ¿Cuál fue el plan que Dios le dio a José para salvar a Egipto de la hambruna?
- ¿Todo lo malo que le pasó a José fue parte del plan de Dios? ¿Por qué?



José

Preguntas

1 ¿Por qué los hermanos de José le tenían envidia?

.....
.....

2 ¿ Por qué a José todo le salía bien?

.....
.....

3 ¿Cuál fue el plan que Dios le dio a José para salvar a Egipto de la hambruna?

.....
.....

4 ¿Todo lo malo que le pasó a José fue parte del plan de Dios? ¿Por qué?

.....
.....

Historia

Genesis 39:20 Y tomo su _____ a Jose, y lo puso en la _____, donde estaban los _____ del rey, y estuvo alli en la carcel. 21 Pero _____ estaba con Jose y le extendio su _____, y le dio _____ en los ojos del _____ de la carcel. 22 Y el jefe de la carcel entrego en _____ de Jose el _____ de todos los presos que habia en aquella _____; todo lo que se hacia alli, el lo hacia. 23 No necesitaba _____ el jefe de la carcel cosa _____ de las que estaban al cuidado de Jose, porque Jehova estaba con _____, y lo que el hacia, Jehova lo _____.

None

None